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Message de Monseigneur Hervé Giraud à Pont – Sur- Yonne 

"Peut-être ne l’avons-nous pas remarqué, mais avant de demander à Simon d’avancer 

en eau profonde Jésus commence par lui demander d’avancer « un peu ». Notons ce « un peu ». 

Car il y a chez Jésus un sens de la progression, de l’accompagnement patient. Jésus 

conduit chacun peu à peu, pas à pas. 

            Ce texte tombe opportunément pour notre jumelage. Il nous revient d’avancer peu à 

peu pour pouvoir ensuite avancer au large. A l’heure où « semble s’être souvent installée dans 

nos communautés une subtile espèce de fatigue… nous devons faire attention. Il s’agit d’une 

tentation que nous pourrions appeler la lassitude de l’espérance » disait le pape François à 

Panama. Le pape poursuit : « C’est une lassitude paralysante. (…) nous pouvons nous habituer 

à vivre avec une espérance fatiguée face à l’avenir incertain et inconnu. » 

            Notre espérance serait-elle fatiguée ? Non. Notre jumelage redit aujourd'hui qu’il faut 

réussir à trouver « dans les défis qui se présentent à nous, le même chant, le même regard qui 

ont suscité le chant et le regard de nos aînés. » Saint Jean-Paul II l’écrivait : « En un monde 

qui devient toujours plus petit par suite de l’abolition des distances, les communautés 

ecclésiales doivent s’unir entre elles, échanger leurs énergies et leurs moyens, s’engager 

ensemble dans l’unique et commune mission d’annoncer et de vivre l’Evangile. Les jeunes 

Eglises ont besoin de la force des Eglises anciennes, et en même temps celles-ci ont besoin du 

témoignage et de l’impulsion des jeunes Eglises, de sorte que chacune de ces Eglises puise dans 

la richesse des autres. » (Christifideles laici 35). 

            Alors continuons à adopter la culture du dialogue comme chemin, la collaboration 

commune comme conduite, la connaissance réciproque comme méthode. Dieu ne veut pas 

d’une espérance fatiguée mais il veut que nous ayons "la joie de l’espérance" (Rm 12,12)" 
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